

FINANZ- UND WIRTSCHAFTSDIENST
s.B.34.12.Arg.0.-GU/EMM
s.B.34.12.Chili.0.

Bern, 1. Oktober 1992

Wirtschaftsmission vom 23. - 30. Oktober 1992 nach Argentinien und Chile

Informationsnotiz über den Abschluss von Doppelbesteuerungsabkommen mit Argentinien und Chile

Argentinien

Nachdem auf argentinischen Wunsch 1979 erste technische Vorgespräche im Hinblick auf den Abschluss eines Doppelbesteuerungsabkommens (DBA) stattgefunden hatten, blieb das Dossier in der Folge aufgrund allzugroßer Divergenzen in den Abkommensspraxen beider Staaten (insbesondere in bezug auf die Quellenbesteuerung der Dividenden, Zinsen und Lizenzen) blockiert. Eine Reaktivierung der Verhandlungen zum Zwecke des Abschlusses eines DBA's wurde in der Absichtserklärung über die wirtschaftliche Zusammenarbeit zwischen der Schweiz und Argentinien vom 12. April 1991 beschlossen. **Ein nächster Gesprächstermin konnte für den 13. - 16. April 1993 in Bern vereinbart werden.**

Chile

Mit Chile haben bisher noch keine Gespräche im Hinblick auf die Aushandlung eines DBA's stattgefunden. Am 11. November 1991 konnte zwar ein Investitionsschutzabkommen (ISA) zwischen Chile und der Schweiz unterzeichnet werden. Die mehrmaligen Anstrengungen zur Festlegung eines Termins für technische Vorgespräche zum Zwecke des Abschlusses eines DBA's blieben jedoch bis heute ohne Erfolg. Chile bedarf offensichtlich noch innenpolitischer Abstimmung und hat aus diesem Grund die Gesprächsbereitschaft hinausgezögert. **Die Schweiz ist jedoch nach wie vor am Abschluss eines DBA's mit Chile interessiert und würde Terminvorschläge** seitens der chilenischen Behörden für technische Gespräche sehr **begrüssen.**

E. Guyer

Dodis

